

Mais puis que je reviens a ce poste ruiné, que pour me consoler de sa perte, il fallut penser tout de bon a etablir celuy de Chek8tini. La Providence m'avoit donné un commis aussi pieux et fidelle qu'obligéant, desinteressé et adroit. En un mot c'étoit le Sr Montandre des Grondines, dont le nom, la conduite et la probité ne vous sont point inconnus. Il commença par regler judicieusement la boisson des sauvages, toujours ferme sans les choquer. Il arrangea mon petit menage. Il entrepris de faire ma chapelle, ou tandis que se chanteront les louanges de Dieu, ce genereux français aura part. C'est le moindre tribut de reconnaissance que la religion lui doit. Quoy que cette Eglise, delié sous les noms de St. Fr. Xavier et du B. Regis, ne soit que de pieces sur pieces, elle a sa beauté. Enduite de chaux, bien vitrée, une voute et un retable peints, elle a presque tous ses meubles, j'ose dire toutes ses commodités. \* Fasse le Ciel qu'on en voye bientôt une semblable a Tadoussac et aux Ilets.

Il ne manquait plus qu'une maison au missionnaire proche son Eglise. C'est ce qui, pour un établissement solide, vient de se faire. † Un grand nombre de sauvages residens acheveroit son bonheur, mais ni bled d'Inde ni poix etc. ne pouvant y venir a maturité, a cause des frequents nord-oist, de quoy se soutiendroit un village ? A la bonne heure si MM. du Domaine, voulant regarnir de castors leurs terres déjà ruinées,

---

\* Selon le journal du P. Larue, l'Eglise fut achevée le 28 septembre 1726.

† Sa nouvelle maison fut achevée, selon le même journal, vers la fin d'Octobre 1728.